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Daniel Basse 



Bericht vom ArbeitsTeam 2023 

 

Im Jahr 2023 wurde eine große Entsorgungsaktion durchgeführt. Wir haben rund 3 Tonnen Steine 

von der Sportanlage entfernt und zum Recyclinghof Cremlingen gebracht. Ein großer Dank geht an 

die Firma ST Metallbau GmbH für die Unterstützung durch den überlassenen LKW, mit dem der 

Transport durchgeführt wurde. 

 

 

Es wurden im Jahr 2023 viele weitere Gerätschaften für den Arbeitseinsatz auf der 

Sportanlage durch das Arbeitsteam angeschafft. Mittlerweile sind wir sehr gut ausgerüstet, 

um alle anfallenden Tätigkeiten ausführen zu können. 

 Als tatkräftige Helfer stehen Volker Coym, Kalle Ebers, Gerrit Kobbe und Egbert Lüer für alle 

anfallenden Tätigkeiten auf der Sportanlage immer zur Verfügung. Der gezeigte 

Arbeitseinsatz ist vorbildlich. 

Ein gemeinsamer Abend fand am 16.03.2023 im Sportheim statt. 

 

Das Arbeitsteam 2023. 



Bericht vom ArbeitsTeam 2023 

 

 

 

 

Im November wurde endlich der neue Aufsitzmäher für unsere Anlage geliefert. Der 

Landkreis Wolfenbüttel sowie der Asse‐Fonds haben sich aufgrund der gestellten 

Zuschussanträge neben dem MTV an der Finanzierung in Höhe von 5167 EUR beteiligt. 

 

 

 

Unser Aufsitzmäher kurz nach der 

Lieferung. 

 

 

Weitere freiwillige Helfer dürfen sich gern beim Vorstand melden, denn ohne diese 

wertvolle Arbeit könnte der Sportbetrieb auf der Sportanlage nicht durchgeführt werden. 

 

Für das Arbeitsteam 

 

Der Vorstand 

im Januar 2024 

 



 
 
 
 

Badminton 
 

Jahresbericht 2023 
 
 
 

Wir sind zurzeit eine Truppe von 18 Spielerinnen und Spielern im Alter zwischen 30 und 70. 
Der Spielbetrieb findet auf 2 Doppelspielfeldern statt. Aufgrund der zu flachen Halle ist ein 
offizieller Spielbetrieb nicht möglich. Das heißt aber nicht, dass wir nicht für jeden Punkt 
schwitzen. 
Der gesellige Teil nach dem Spielen uns auch sehr wichtig.  
Neue Spielerinnen und Spieler sind jederzeit Herzlich Willkommen.  
 
 
 
Schandelah 2024 
Volker Coym 
(Abteilungsleiter Badminton) 
 

        
 
 

  
 



 

Basketball 
 
MTV-Herren 

Zur Zeit der letzten Mitgliederversammlung im letzten Jahr in der Saison 22/23 
steckte der MTV mitten im Abstiegskampf der Bezirksliga. Man hatte mit dem 
direkten Konkurrenten MTV Wasbüttel lediglich einen Sieg auf der Habenseite. Also 
fiel die Entscheidung im Auswärtsspiel in Wasbüttel. Von Beginn an stand dieses 
Spiel unter keinem guten Stern. Viele Verletzte sowie eine dünne Personaldecke 
waren zu verzeichnen, so dass man lediglich mit sieben Spielern antrat. 
Zurückblickend an alte Oberligazeiten wäre dies sicherlich genug gewesen, nur 
leider ging nicht nur das Alter hoch, sondern leider auch die Kondition bei allen 
runter. Kurz gesagt, nicht nur das Spiel, sondern man verlor auch noch den 
direkten Vergleich in letzter Sekunde, so dass der Abstieg quasi feststand. 
Spätestens eine Woche danach als Wasbüttel beim TV Jahn Wolfsburg gewann, 
stand der Abstieg in die Bezirksklasse fest, zumal man kein weiteres Spiel gewann, 
auch wenn viele Spiele knapp verliefen. 
 

 
 
Für den Sommer war das Hauptaugenmerk darauf gerichtet, die Langzeitverletzten 
wieder an Bord zu bekommen. Daniel Basse erholte sich von einer Meniskus-OP im 
Mai. Der Meniskus war es auch, der ihm nur die Hälfte der Saison zuvor hat spielen 
lassen. Marco „Nase“ Zagon hatte sich nach einem abgefälschten Pass den kleinen 
Finger zertrümmert. Ziel war es beide wieder zu Saisonbeginn im Kader zu haben. 
Dies gelang leider nur bei Daniel. Bei Marco ließ das Comeback bis in den Januar 24 
auf sich warten. 
 
Der MTV selbst gab sich das Ziel vor, unter den ersten vier zu landen und kein 
Heimspiel zu verlieren. Die Saison begann leider mit einer Niederlage gegen Vahdet 
Braunschweig. Diese konnte man leicht verkraften, da Vahdet um den Aufstieg in 
die Bezirksliga mitspielt. Anschließend fuhr man mit gutem Basketball vier Siege 
gegen Arminia Vöhrum, MTV/SG Wolfenbüttel, MTV Börßum und SG Braunschweig 
in Folge ein, eher man sich in einem Grottenzock beim alten Konkurrenten MTV 
Wasbüttel mit 48:51 geschlagen geben musste. 
 
Nach einem klaren Sieg 68:53 gegen den MTV Vechelde folgten leider zwei 
Niederlagen gegen den Tabellenersten Vahdet Braunschweig und eine unnötige 
gegen Arminia Vöhrum. Der  MTV steht bis dato auf einem guten fünften Platz und 



 

  

hat noch zwei Nachholspiele, so dass das angestrebte Ziel noch aus eigener Kraft 
erreicht werden kann. 
 

 
 
Dank: 
An dieser Stelle möchte ich mich bei den vielen ungenannten Helfern vor und hinter 
den Kulissen für ihren uneigennützigen Einsatz bedanken. Sei es als Kampfgericht 
bei den Punktspielen oder auch als Schiedsrichter, die wir zu stellen haben. Ohne 
diese Helfer wäre ein regulärer Spielbetrieb nicht durchführbar. Besonders nennen 
möchte ich hier unsere Schiedsrichter Andreas Thienel, Arne Beyer, Marco Zagon 
und Daniel Basse, die neben den Punktspielen und der Familie immer noch Zeit 
opfern für diese „unangenehme“ Aufgabe. Danke Jungs! 
 
Resumee:  
Mittlerweile sehen wir für die Basketballaktivitäten in Schandelah diverse Probleme. 
Wie gelesen, nimmt aktuell keine Jugendmannschaft am Spielbetrieb teil. Unsere 
Herrenmannschaften sind auch Opfer des demographischen Wandels, werden 
immer älter und andere Prioritäten treten ins Leben.  
Mit der Abmeldung der 1. Herren verlor man auch die leistungsorientierte Facette 
der Basketballabteilung, die immer wieder gute und interessierte Spieler zum MTV 
lotste. Um einen Neuanfang zu starten, wird es immens wichtig sein, wieder 
Jugendbasketball in Schandelah zu etablieren. 
Also, sollte einer Lust verspüren, junge Kinder den Basketballsport näherzubringen, 
der kann sich bei mir melden. Denn es scheitert nie an den fehlenden Kindern, 
sondern zumeist ein den fehlenden Trainern. 
 

 
Daniel Basse 



 

 

Jahresbericht 2023 
Schandelah, Dezember 2023 
 

Abteilung:  Cheerleading (DRAGONS Cheerleader) 
 

   
    Peewee Cheer Level 1: 
    Tiny DRAGONS  
    von 6 bis 11 Jahre (13 Mädchen) 
 
    Junior Allgirl Level 3: 
     DRAGONS Unity 
    von 12 bis 14 Jahre (10 Mädchen) 
 
Headcoach: Jeanette Bendzko  
Co‐Coach: Daria Rademacher 

HAPPY BIRTHDAY    
Die DRAGONS werden 20 Jahre alt. 
Im September 2003 wurden die DRAGONS von Jeanette Bendzko gegründet die selbst seit 1996 
die Sportart Cheerleading betrieben hat uns bis heute Headcoach + Abteilungsleiterin der 
Abteilung Cheerleading beim MTV Schandelah‐Gardessen e.V. ist. 
In den ganzen Jahren waren die DRAGONS auf unzähligen Meisterschaften, konnten einige 
Erfolge erzielen und waren auf vielen Veranstaltungen vertreten. 
 

《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《

》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》《》 
 
20 Jahre    ich bin sehr stolz darauf! 
In den ganzen Jahren habe ich viele Menschen kennengelernt, viele Mädchen die jahrelang an 
meiner Seite waren und einige Meisterschaften absolviert haben.  
Auch wenn die DRAGONS nie in der "Oberliga mitgespielt" haben, gab es trotzdem große 
Ereignisse und Momente an die ich mich gerne zurück erinnere und ein Lächeln auf den Lippen 
habe. Witzige Trainingseinheiten, fantastische Unternehmungen, tolle Freundschaften 
untereinander die bis heute noch bestehen. 
Es war schön mit anzusehen die Mädchen heranwachsen zu sehen. Viele waren mehr als 10 Jahre 
bei den Dragons aktiv. Von Kindes‐ zum Erwachsenenalter die heute zum Teil bereits selbst Mutter 
geworden sind. 
In dem Sinne: Vielen herzlichen DANK an alle ehemaligen DCS Mitgliedern die Ihr Herz mit schweiß 
und Blut das Team unterstützt haben, schöne 
Erinnerungen hatten wenn sie an die Zeit zurück 
blicken und immer mit Freude und Spaß dabei 
waren bzw. immer noch sind! Auch ein DANKE an 
die Eltern, die zu den Meisterschaften mitgefahren 
sind und ihre Kinder immer zum Training gefahren 
haben. 
 
Auf viele weitere Jahre! 
        Let´s GO DRAGONS! �   
 



 

 

 
2023 
 
Die Teams bestehen derzeit zusammen aus insgesamt 23 Mädchen im Alter von 6 bis 14 Jahren, 
die auch alle „immer“ regelmäßig zum Training erschienen sind. 
 
2x in diesem Jahr haben wir an Meisterschaften teilgenommen. 
Die beiden Teams nahmen im Mai an der STAGE Nord in Wolfsburg teil und gewannen jeweils in 
der Kategorie „Open Cheer“ Silber. 
 
Im Dezember nahmen wir an den germancheermasters in Lemgo teil. 
Der Ansturm war enorm, so dass die Meisterschaft in kürzester Zeit Ausgebucht war, selbst die 
Zuschauertickets waren schnell vergriffen. 
Die Tiny´s hatten somit 16 Konkurrenten in Ihrer Kategorie und konnten den 7. Platz erreichen. 
Die Unitys hatten 9 weitere Starter in Ihrer Kategorie und konnten einen 8. Platz erzielen.  
 
Mit viel Spaß und Freude blicken wir zurück und freuen uns auf das nächste Jahr. Dort werden wir 
auch auf einigen Meisterschaften wieder vertreten sein. 
 
Neue Mitglieder sind im Januar 2024 herzlich Willkommen. 
  

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Jeanette & die DRAGONS Cheerleader 

 
 
Weiter Infos unter: 
www.facebook.com/dragonscheerstars 
www.instagram.com/dragons_cheer_stars 



Bericht für die JHV im Februar 2024 

von den „Bad Bulls“ der Dartsparte des MTV Schandelah/ Gardessen  

 

Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde des MTV Schandelah/ Gardessen, 

hier folgt der dritte Jahresbericht der „Bad Bulls“ und soll einen kleinen Einblick in die Vorbereitung 

und Verlauf unserer zweiten Saison geben. 

 

Januar bis Mai 2023 

 

Das Jahr 2023 begann mit der zweiten Saisonhälte 2022/2023. Unter großer Anstrengung und mit 

Hilfe von Neuzugang Tobias Voges konnten wir den zweiten Tabellenplatz bis zum Ende der Saison 

verteidigen. Bis zum letzten Spieltag war die Chance auf die Meisterschaft noch gegeben. Am Ende 

mußten wir aber den Titel den Eilenstedtern überlassen. Dies war völlig verdient, denn sowohl 

Hin/+Rückspiel gingen leider verloren. 

Die Geduld war aber nach der Saison gefragt, denn erst nach vielen unterschiedlichen Nachrichten 

und vielem Hin und Her, konnten wir sehr viel später doch noch den Aufstieg in die Kreisliga feiern. 

Ein wahnsinnig toller Erfolg der Mannschaft und aller Beteiligten. Hier auch noch ein Sonderlob an 

unseren Trainer Holger Hungerland. 

 

Mai 2023 

Auch wir von den „Bad Bulls“ haben immer mehr Neuzugänge aus Schandelah und der Umgebung 

dazu bekommen. Die erfolgreiche erste Saison hat dafür gesorgt, dass die Spieler 

Benedikt Wachsmann, Martin Basse, Stefan Jahnke, Dominik Freitag, Daniel Hagin und Oliver Mein 

jetzt fest zum Team gehören. 

In der 1. Abteilungsversammlung am 23.05.2023 stellte sich schnell heraus, dass wir für die Saison 

2023/2024 mit 2 Teams an den Start gehen müssen. 

So startet das A-Team in der Kreisliga 8 und das B-Team in der Kreisklasse 14. 

Des Weiteren wurde uns für die kommende Saison durch unseren Sponsor Oliver Gließ die 2K-

Software zur Verfügung gestellt, mit der unsere digitale Ausstattung ergänzt wurde und ermöglicht 

eine vereinsinterne Meisterschaft, Turniere und etc. auszurichten. 

 

Auf Grund dieser neuen Situation mit zwei Teams haben wir 

uns als erstes dazu entschieden neue Dartshirts anfertigen 

zu lassen. Alle Spieler sollen einheitlich auflaufen und das 

Aushelfen von Spielern aus der B-Mannschaft stellt kein 

Problem dar. Die Shirts haben die Spieler selbst besorgt 

und das Bedrucken hat, wie immer, „unsere“ Petra von 

Pet`s Design in Topqualität übernommen. 

 

 

 

 

 

 

 

Die Kosten für das Bedrucken wurden von unserem neuen 

Sponsor Andreas Schenk vom SAS Sicherheitsdienst 

übernommen. Dafür ein großes Dankeschön! 

 

 

 

 

 

 



Juni 2023 bis September 2023 

Eine weitere sehr wichtige Erneuerung, durch die Meldung von 2 Teams, war die Erweiterung der 

Dartanlage. Während der Zeit von Juni bis September 2023 wurde die Anlage auf die Giebelseite des 

Anbaus verlegt. Mit hohem Planungsaufwand, vielen Stunden in der Freizeit und natürlich großer 

Unterstützung seitens des MTV`s wurde „unsere“ Anlage für die aktuellen Bedürfnisse ausgebaut. 

Vielen Dank an alle Beteiligten für ein Ergebnis, das für sich spricht!!! 

Weitere Arbeiten an der Anlage müssen 

leider mit der baulichen Situation des 

Anbaus abgestimmt werden. (Vorhaben der 

Gemeinde sind durch die Presse bekannt!) 

 

September 2023 bis Dezember 2023 

 

Während der Hinrunde stieß noch Tony Heidenreich zur Mannschaft hinzu. 

 

Der sportliche Bereich für beide Teams bis zur Winterpause stellt sich wie folgt dar: 

Das A-Team belegt in der Kreisliga 8 einen hervorragenden 3.Platz als Aufsteiger. 

Das B-Team hat sich zum Ende der Hinrunde in der Kreisklasse 14 gefunden und belegt den 8.Platz  

mit Blick nach oben. 

Zum Ende des Jahres 2023 gab es noch folgendes Highlight zu berichten. 

Am 04.11. haben wir unsere erste Vereinsmeisterschaft der Bad Bulls in Turnierform ausgetragen. 
Bei sehr guter Beteiligung, leckerer Verpflegung und einer großartigen Organisation durch Thomas 
Fülling und Benedikt Wachsmann, gab es am Ende des Tages einen verdienten Sieger. 
Unser Youngster Luca Ottersberg konnte sich den Siegerpokal nach dem Finale gegen Thomas 
Fülling mit nach Hause nehmen. 
Der Wanderpokal soll nächstes Jahr wieder ausgespielt werden! 

Und zu guter Letzt haben wir statt einer Weihnachtsfeier wie im letzten Jahr, uns das Darts WM- 

Finale am 03.01.2024 gemeinsam im Sportheim angesehen. Bei Grillwurst im Brötchen, Getränken, 

Beamer und Leinwand haben wir mit Sponsoren und potenziellen Neuzugängen einen 

vielversprechenden Start in das Jahr 2024 gehabt. 

„Auf in ein neues Jahr, wir haben noch lange nicht genug!!!“ 

 

Hiermit möchte ich, auch im Namen der Spieler diesen 3. Jahresbericht für 2023 beenden. 

Die „Bad Bulls“ werden weiterhin Alles geben und die Tür für angehende Darter immer offenlassen. 

 

In diesem Sinne: Einen großartigen Start ins Jahr 2024 mit Euch Allen und den „Bad Bulls“ des 

MTV Schandelah/ Gardessen! Good Darts!!! 

 

 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Andreas Mein 

Abteilungsleiter der Dartsparte 

 

 

 



Abteilungsbericht 2023 Freizeitsport 
 
 

BODYFIT : 
 
Der Bodyfitkurs im MTV Schandelah-Gardessen findet immer mi;wochs von 
19.00-20.00 Uhr in der Sporthalle sta; und besteht mi;lerweile aus ca. 30 
Teilnehmern und Teilnehmerinnen. 
Bodyfit ist abwechslungsreich, jeder kann mitmachen und mit Spaß und zu 
moLvierender Musik wird die KondiLon verbessert, die Fe;verbrennung 
angekurbelt und der Körper gekräQigt.  
Durch sinnvoll aneinander gereihte Übungen, mal mit Hilfsmi;eln oder aber mit 
dem eigenen Körpergewicht, wird der Bewegungsapparat gekräQigt.  
Außerdem trainieren wir ganzheitlich. 
Das heißt, dass die Beweglichkeit, die Ausdauer, die KraQ und auch die 
Entspannung trainiert wird. Mitmachen lohnt sich! 
 
 
RÜCKENFIT : 
 
Der Rückenfitkurs im MTV Schandelah-Gardessen findet immer mi;wochs von 
20.00-21.00 Uhr in der Sporthalle sta;.  
Der Kurs besteht aus ca. 20 Teilnehmern und Teilnehmerinnen. 
Durch MobilisaLons-, KräQigungs-, Dehn- und Entspannungsübungen wird 
effekLv der Rücken trainiert und die Körperhaltung, sowie die Beweglichkeit 
verbessert. 
 
 
 
YOLATES : 
 
Yolates ist eine Mischung aus den besten Yoga- und Pilates Übungen, aber auch 
Deepwork, WirbelsäulengymnasLk und Rückenfit. Dehnende, kräQigende 
Übungen schaffen einen perfekten Ausgleich zum stressigen Alltag, die am Ende 
mit einer kurzen Entspannungsphase belohnt werden.  
 
Yolates fand in 2023 überwiegend im Kirchenraum neben der Kirche statt. Es 
trainieren in der Regel ca. 10 weibliche Teilnehmerinnen.Es macht viel Spaß 
und Frau fühlt sich danach einfach besser. 
 



ZUMBA : 
 

Schon wieder Jahresrückblick. Zum Anfang des Jahres sind wir sehr stark 
gestartet. Wir waren bis Anfang März immer zweistellig, an Teilnehmern, um 
an den Weihnachtsspeck zugehen. Im Jahresschnitt hatten wir einen Schnitt 
von über 8 Teilnehmern. 

In der Stunde in der wir zusammen Zumba tanzen, tanzen wir 17 Lieder durch. 
Monatlich werden mindestens 1 bis 2 Lieder ausgetauscht, damit das 
Programm interessant und abwechslungsreich bleibt. Die Chorographie dauert 
55 Minuten mit 2 kurzen trink Pausen.  

Natürlich macht jeder, in seinem eigenen Tempo und Kondition mit. Damit der 
Spaß für alle Teilnehmer, ob jung oder alt im Vordergrund steht. Die 
Grundschritte basieren auf den Rhythmen des Salsa, Merengue, Cumbia und 
Variationen davon. Das heißt wenn ein Teilnehmer zu einem Latin-Tanzkurs 
gehen sollte, hat er vom Zumba ein gewisses Grundwissen. 

Es ist auch möglich für jeden Interessierten zu jeder Zeit ein- oder auszusteigen, 
sowie es die Zeit oder Gesundheit es zulässt. Wir würden uns über weitere 
Teilnehmer freuen. Es können auch Mütter mit ihren Töchtern sein, solange sie 
Beide mittanzen. 

 
 



Bericht der Fußballabteilung – Jugend zur Jahreshauptversammlung 2024 
 

Das Fußballjahr 2023  

Im gesamten Jahr wurden nach und nach, wie auch in den Vorjahren, weitere Trainingsmaterialien 

und Ausbildungshilfen für die Trainer angeschafft. Insbesondere wurde unsere Bücherei um diverse 

Bücher und Videos erweitert. Hier können sich interessierte Eltern, Trainer, Betreuer und Kümmerer 

über die Ausgestaltung des Trainings und rund um den Kinder‐ und Jugendfußball im Allgemeinen 

informieren. Auch für den Trainingsbetrieb auf dem Platz wurden weiter Hütchen, Kappen, Stangen 

etc. erworben. Wir sind nunmehr für den Kindertrainingsbetrieb gut ausgestattet. Sämtliche 

Materialien lagern in der Blechhütte am B‐Platz. 

Im Sommer erwarben wir neue Bälle für die Jugendmannschaften. Nachfolgend sehen wir Mika der 

tatkräftig beim Einräumen unseres vergrößerten Ballschranks behilflich war. 

 

 

 

 

 

Für das neue Fußballkonzept des DFB der unteren Jugendmannschaften von U6‐U11 wurden im 

Frühjahr 2023 weitere vier Mini‐Tore der Firma Bazooka erworben. Insgesamt verfügen wir nunmehr 

über 16 Tore. Damit sind wir nunmehr in der Lage ein Fußballfestivals mit 8 Mannschaften 

auszustatten. 

Am 6.Mai 2023 fand wieder auf der Sportanlage Schandelah der Tag des Kinderfußballs statt. Hier 

wurde ein Spaßturnier für alle unsere Fußballkinder organisiert. Nach den neuen Spielformen 

spielten die Bambini, die F‐Jugend und E‐Jugend, Mütter gegen Mütter und Väter gegen Väter 

gegeneinander. Bei strahlend grauem Wetter hatten alle Beteiligten sichtlich viel Spaß. 

 

 

 



Im Frühjahr liefen unsere Kinder gemeinsam mit der 1. Herren Mannschaft auf das Feld.  

Dort konnten sie sich schon, wie „Große“ fühlen. 

 

 

 

 

Im Frühjahr 2023 nahm der MTV wieder an der Aktion Scheine für Vereine der Firma REWE teil. Wir 

konnten wieder knapp 3000 Vereinsscheine sammeln und registrieren. Daher konnten wir 25 

Trainingsanzüge für die D‐Jugend und ein Satz Kappen aufgrund der gesammelten Punkte bestellen. 

Hierfür nochmal HERZLICHEN DANK an alle, die ihre VEREINSCHEINE dem MTV gespendet haben und 

natürlich auch VIELEN DANK bei der Firma REWE für ihre Aktion. 

Der MTV nimmt auch am DFB Punktespiel teil. Wir gehörten zu den ersten 1000 angemeldeten 

Vereinen in Deutschland. Daher haben wir 5 Trikots der deutschen Nationalmannschaft gewonnen. 

Die Trikots wurden bei den Trainern und den Kindern verteilt. 

 

 

 

 

 



 

 

Das DFB Mobil besuchte die Fußballjugend in diesem Jahr zweimal. Wie man auf dem Bild sieht 

hatten alle Beteiligten der F‐Jugend sichtlich Spaß und Freude. 

 

                                            

Zur Saison 2023/2024 konnten wir wieder eine D‐Jugend Mannschaft für den Spielbetrieb melden. 

Insgesamt nehmen vier Mannschaften des MTV am Spielbetrieb teil. 

Am Freitag, dem 01.09.2023 erfolgte auf dem Sportplatz des MTV Schandelah‐Gardessen die 

Eröffnung der Fußballsaison 2023/2024. 

 

 



 

Rund 75 Kinder, Eltern, Großeltern und Freunde folgten der Einladung der Kindertrainer. Die Kinder 

hatten auf den verschiedenen Spielfeldern ausreichend Gelegenheit gemeinsam Fußball zu spielen. 

Alle anderen genossen die angenehme Atmosphäre bei warmem Wetter mit Getränken und 

Gegrillten. Dafür vielen Dank an alle Teilnehmer der Veranstaltung. 

 

Zum 31.12.2023 spielten beim MTV in den vier Jahrgängen 70 Kinder Fußball. 

Wir verteilten in unserem Einzugsgebiet Flyer unserer Jugendabteilung, um möglichst viele Kindern 

auf unser Angebot aufmerksam zu machen. 

 

 

Wir suchen weiterhin Trainer, Betreuer und Kümmerer für unsere Kinder. Insbesondere für das Jahr 

2024 suchen wir einen C‐Jugend Trainer. Bitte geben Sie den Kindern ein wenig von dem zurück, was 

Sie vielleicht auch in Ihrer Jugend erfahren durften.  

Die Kinder werden es Ihnen danken und wir unterstützen Sie gern dabei.  

Sprechen Sie uns einfach an. 

 

 

Uwe Keddig 

im Januar 2024 

 

 

 

 



D‐Jugend 

Trainer  

Jasper Stoob, Helk Friebel und Sebastian Elis 

In der zweiten Jahreshälfte konnten wir auch wieder eine D‐Jugend Mannschaft zum Spielbetrieb 

melden. Insgesamt starteten 20 Kinder in die neue Saison. Wahnsinn. 

Was für ein Tag – eine komplett neue Ausstattung wartete auf die D‐Jugend (Jahrgänge 2011 & 2012) 
des MTV Schandelah‐Gardessen – die Trainingsanzüge und Trikots sitzen wie angegossen. Die Kinder 
und der Verein bedanken sich herzlich bei der Sponsorin Katja Häusler von der Kleintierpraxis in 
Cremlingen sowie beim Ortsrat Schandelah für dessen Beteiligung. „Die Unterstützung für die Mann‐
schaft ist eine tolle Sache und wir sind sehr dankbar dafür. So sind wir auch nach außen sichtbar eine 
Einheit“, so Trainer Jasper Stoob (Bildmitte hinten). Auf dem Bild zu sehen ist neben der D‐Jugend, 
bestehend aus insgesamt 13 Jungs und sechs Mädchen, zudem die Sponsorin Katja Häusler, Trainer 
Helk Friebel sowie Uwe Keddig (Spartenleiter Jugendfußball im MTV). Es fehlt der Torwarttrainer Se‐
bastian Elis. 
Im Anschluss daran ging es zur gemeinsamen Weihnachtsfeier auf der Kartbahn in Celle – neben Fuß‐
ball bieten wir den Kids auch immer wieder weitere Aktivitäten, unter anderem auch das Pfingstzelt‐
lager in Lenste an der Ostsee im nächsten Jahr. 

 

 Wir freuen uns über weitere Interessierte an unserer Mannschaft, die sich gerne bei Jasper Stoob 
unter j.stoob@yahoo.de oder 0178/8371063 melden können. 

E‐Jugend    

Trainer  

Jasper Stoob, Helk Friebel, Jörg Lüllmann und Christoph Dahmen 

Nach einer durchwachsenen Hinrunde aus rein sportlicher Sicht, die wir auf dem letzten 
Tabellenplatz beendet haben, sind wir mit viel Zuversicht in die Rückrunde gestartet. Wir haben in 
der Winterpause und der unmittelbaren Zeit davor 5 neue Spieler gewinnen können, was uns unter 
anderem mehr Möglichkeiten in der Offensive erzeugte. Warum? Ein Torwart wurde im Winter 
„verpflichtet", sodass der bisherige Keeper seiner eigentlich eher offensiven Ausrichtung 
nachkommen konnte ‐ und das mit Bravour. Wir haben rund um diesen neuen Stürmer eine sehr gut 
funktionierende Mannschaft aufbauen können, die wir mit viel Akribie zu hohem Selbstvertrauen 
und „einfach gutem Fußball“ gebracht haben.  



Diese neue Leichtigkeit zeigte sich in Kantersiegen wie bspw. 11:1, hohen Auswärtssiegen mit 8:1 
und einfach sehr viel Spaß.  
 

Am vorletzten Spieltag trafen wir dann im Auswärtsspiel auf Engelade, die vorher nur ein 
Unentschieden als einzigen Punktverlust zu verzeichnen hatten. Dort mussten wir uns nach hartem 
Kampf 3:4 geschlagen geben und fuhren niedergeschlagen aus dem Vorharz wieder nach Hause. 
Damit schien Platz 1 in der Staffel aussichtslos ‐ am letzten Spieltag wartete bei Sahnewetter und 
vielen Zuschauern, über die wir uns sehr gefreut haben, der Tabellenzweite auf uns. Wir haben hier 
einen verdienten 4:3‐Heimsieg geholt und Platz Zwei für uns gesichert.  
Da Engelade als Tabellenführer nicht am Meisterschaftsturnier um den Kreisklassenmeister teilnahm, 
rückten unsere Kids nach. In unserer Dreiergruppe in der Vorrunde hatten wir im ersten Spiel zu viel 
Respekt und verloren dieses, das zweite haben wir aber verdient gewonnen und sind somit 
viertbeste Mannschaft aus allen Kreisklassenmannschaften geworden ‐ das haben wir geschafft, weil 
wir ein Team waren und uns gegenseitig unterstützt haben.  
 
Wir haben den Saisonabschluss dann noch bei einer Übernachtungsparty im Zelt im Freibad 
Hemkenrode verbracht. Es hat uns als Trainerteam wahnsinnig viel Spaß gemacht, großartige Kids 
und auch mit den Eltern eine super Gemeinschaft! 
 

 

Zum Saisonbeginn 2023/2024 haben die Trainer Jessy Boy, Jörg Lüllmann und Christoph Dahmen das 
Training der E‐Jugend (Jahrgänge 2013/14) übernommen. Bis zum Beginn der Hallensaison im No‐
vember haben wir zweimal die Woche draußen auf unserem Platz in Schandelah trainiert. 
Die Hinrunde der E‐Jugendsaison verlief für uns erfolgreich. Wir konnten zwei Spiele gewinnen und 
ein Spiel Unentschieden spielen. Das gewonnene Spiel gegen West‐Elm scheint nachträglich aus der 
Wertung genommen worden zu sein. 
Im Dezember gab es noch in Cremlingen ein offizielles Hallenturnier. Hier konnten wir unseren neuen 
Trikotsatz gesponsert von der Kleintierpraxis Cremlingen präsentieren. 



 
                                                                         

   

   

   

  

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
Mit einem Sieg und einem Unentschieden sind wir insgesamt auch zufrieden mit unserer Leistung ge‐
wesen. 
Zum Jahresende haben wir unsere Weihnachtsfeier beim Kegeln und Pizza in Abbenrode verbracht. 
 
 

F‐Jugend  
Trainer 
Christoph Dahmen, Florian Wolter, Julian Prüße, Björn Heinze, Marc Düvel 
 
Auch im Jahr 2023 haben wir in der Fußball Jugend des MTV‐Schandelah‐Gardessen eine F‐Jugend 
stellen können und am Spielbetrieb teilgenommen. In der ersten Jahreshälfte 2023 noch mit den 
Jahrgängen 2014/15 und einigen SpielerInnen aus 2016. Am Ende konnten wir leider kein Spiel 
gewinnen, haben aber einige sehr gute Spiele gemacht und uns stetig weiterentwickelt. Die 
Entwicklung sah man dann beim Sommerturnier beim MTV Gifhorn im September. Hier konnten wir 
von 7 Spielen 3 gewinnen, 2 unentschieden spielen und haben 2 verloren. Am Ende landeten wir auf 
einem guten 5. Platz von 10 teilnehmenden Mannschaften. Sowohl Kinder als auch Trainer haben 
sich riesig gefreut und den Achtungserfolg, zumal das erste Halbjahr für die Kids manchmal 
deprimierend war. 
  
Mit dieser Motivationsspritze ging es dann in die erste Saisonhälfte 2023/24. Hier haben wir uns in 
allen 5 Spiele gut geschlagen. Nur 1 Spiel ging etwas höher verloren, obwohl der Spielverlauf nicht 
dem Ergebnis widerspiegelte. 3 Spiele wurden nur knapp verloren und hätten definitiv anders 
ausgehen können. Das erste Ligaspiel wurde in dieser Jahreshälfte aber gewonnen und macht somit 
Hoffnung auf mehr. 
  
Leider haben wir in den letzten Monaten einige Kinder verloren, da diese sich anderen Sportarten 
gewidmet haben. 
  
Der Jahresauftakt steht am 08.01.24 an. Es stehen im Rahmen der Hallensaison nun 4 Hallenturniere 
an, wobei unser eigenes am 17.02.24 ebenfalls in der Halle in Cremlingen ansteht. 
 



 

Bambini  

Trainer Uwe Keddig, Christoph Dahmen, Ludwig Lier und Daniel Ahlers 

 
Wir nehmen mit den Bambinis regelmäßig an Kinderfußballturnieren teil. Dort wird nach den Regeln 

des neuen Kinderfußballs gespielt. Am 24.09.2023 veranstalteten wir auf der Sportanlage Schandelah 

zwei Kinderfußballturniere nach der neuen Spielform für Kinder der Jahrgänge 2017‐2019. Es wurde 

im Drei‐gegen‐Drei gespielt (Spielfeldgröße: ca. 25 x 20 m). Jedes Team hatte maximal drei 

Einwechselspieler. Gespielt wurde auf vier Mini‐Tore, jede Mannschaft verteidigt also zwei Tore. Tore 

dürfen erst in einer Sechs‐Meter‐Schusszone erzielt werden, einen Torwart gibt es nicht. Nach jedem 

Tor wechseln beide Mannschaften automatisch jeweils einen Spieler. Gespielt wird in Turnierform 

und es werden sieben Durchgänge à sieben Minuten gespielt. Nach jedem Durchgang gehen die 

Gewinnerteams jeweils ein Spielfeld weiter, die Verliererteams jeweils um ein Spielfeld zurück. 

Dadurch werden weitgehend ausgeglichene Spiele mit wenigen extremen Ergebnissen erreicht, es 

ergibt sich ein ausgewogeneres Leistungsniveau und daraus resultierend weniger Frust für die Kinder. 

Auf der anderen Seite bietet der Modus einen zusätzlichen Anreiz, immer wieder "aufsteigen" zu 

können. Insgesamt fand jedes Turnier mit 8 Mannschaften statt. 



 

 

 

 

Unsere Mannschaft im Januar 2023 

 beim Hallenturnier in Salzgitter. 

 

 

Liebe für den Fußball entdecken – Spaß und Freude bei den ersten Übungseinheiten 

 

 
 

Unsere Bambini im Spätsommer 2023 

Wer gern bei unseren Spielstunden teilnehmen möchte kommt immer Donnerstag von 16‐17 Uhr in 

die Turnhalle Schandelah oder im Sommer auf den Sportplatz Schandelah. 

Im Jahr 2024 können auch Kinder des Jahrgangs 2020 teilnehmen. Wir freuen uns. 

Fußballzeit ist die beste Zeit 

 



 

 

Bericht der Fußballabteilung – Herren zur Jahreshauptversammlung 2024 

 

1.Herren…..es ist WIEDER viel passiert…… 

Gute Erinnerungen an die Weihnachtsfeier 2022 herrschen noch. In gemütlicher Runde wurde viel 

gefachsimpelt und über mögliche Erfolge gesprochen, AufsƟeg, Pokalsieg, usw. Zur Halbserie (siehe 

Tabelle) stand die 1. Herren ohne Punktverlust auf Platz 1 der Tabelle. Es kristallisierte sich relaƟv 

schnell ein Zweikampf mit der SG Remlingen/Denkte heraus. Mit 13 gewonnen Spielen gab nicht das 

Trainerteam, sondern die MannschaŌ selbst die Marschroute, KEIN Punkt zu verlieren vor, im 

Umkehrschluss, sie wollten ALLE Spiele gewinnen. Die Trainer gaben trotzdem noch ein Statement ab, 

SIE wollten das Triple. Dazu gehört, der Staffelmeister (somit AufsƟeg), der Pokalsieg und das vom Kreis 

Nordharz angesetzte MeisterschaŌsspiel, zwischen den beiden Staffelsiegern. 

 

Tabelle Halbserie: 

 

 

Nach der Winterpause 2022/2023 ging es nach einer quälenden Vorbereitung wieder in die Vollen. Die 

MannschaŌ hat das Ziel klar vor Augen und arbeitet akribisch. Man hat gemerkt, das die Trainer nun 

angekommen sind und die MannschaŌ ihnen vertraut. Durch eine hohe Trainingsbeteiligung und eine 

gute Mischung von jungen und erfahrenen Spielern auf dem Platz entstand eine richƟge Einheit. Es 

wurden alle KräŌe gebündelt. Einen großen Anteil haben hier nicht nur die Trainer um Marco und 

Sven, sondern das ganz Team. Mit MaƩhias und Antonia Schilling wurden zwei Betreuer/in und Sven 

WiƩkop als TorwarƩrainer gefunden. Nicht zu vergessen natürlich Dieter Kersten, der die Jungs als 

Physio regelmäßig behandelt. 

Wermutstropfen: Für alle unfassbar…… am 21.5.2023 stand das Heimspiel gegen den SG Bohrstadt 

an… ohne ins Detail zu gehen, Bohrstadt trat nicht an und wir wurden am Grünen Tisch zum Aufsteiger. 

Mit der Wertung von 5:0 Toren und 3 Punkten reichte es zum Ziel. Eine sehr unschöne und auch 

unsportliche SituaƟon, denn es war schon einiges für eine Feier geplant. Gefeiert wurde trotzdem, mit 

etwas improvisieren einiger Helferlein, schmeckte Bier und Bratwurst trotz dem „unschönen Spieltag“. 

LEIDER……hat es am Ende nicht gereicht, JEDES Spiel zu gewinnen…….ABER…was soll´s. Bereits drei 

Spieltage vor Schluss standen wir als Aufsteiger fest. MEGA das Ziel war erreicht der WideraufsƟeg 

wurde Realität. Wir sind wieder in der Bezirksliga.  

 



 

Es wurde ordentlich gefeiert……..aber viel Zeit zum Verschnaufen gab es nicht…..  

 

….Das POKALFINALE 

Bereits am 29.5.23 stand das Pokalfinale auf dem Programm. Die Euphorie und Freude der rot/weißen 

Familie war/ist so groß, das kurzum ein Reisebus gechartert wurde. Das Pokalendspiel fand nämlich in 

Goslar staƩ. Der Tross um knapp 50 Mitreisenden fuhr um 12h vom Kleiberg in Richtung Goslar. Bei 

über 30 Grad und kühlen Getränken (natürlich Alkoholfrei)…auf der Hinfahrt সহ war die SƟmmung 

schon sehr ausgelassen. Spieler und Trainer indessen waren doch schon schon sehr angespannt. Die 

tolle SƟmmung im Bus machte die Anspannung aber ein stückweit weƩ. 

Der Gegner im Finale hieß SG Vienenburg/Wiedelah, Tabellen 2 der Nordharzstaffel 1. 

Ein extrem zweikampfstarker und sehr unbequemer Gegner. Die SG Vienenburg/Wiedelah gingen in 

der 20. Minute in Führung. Die Rot/Weißen fanden nur schwer ins Spiel. Je länger die ParƟe dauerte, 

desto mehr übernahm die MannschaŌ von Marco Heidemann das Geschehen und kam in der 54. 

Minute durch Gregor Maschel zum verdienten 1:1 Ausgleich. Das Spiel stand nun auf Messers 

Schneide. In der 83. Minute zeigte dann der Unparteiische auf den Elfmeterpunkt. Lennart Kuntze 

übernahm die Verantwortung und hämmerte die Kugel unhaltbar unter die LaƩe zum 2:1. Die 

kompleƩe MannschaŌ rannte aufs Feld und jubelte ausgelassen in einer Traube. 

Die letzten Minuten wurden zu einem wahren Kampf, Vienenburg/Wiedelah setze nun alles auf eine 

Karte und versuchte alles um den Ausgleich zu schaffen. Keine Chance, unsere Elf kämpŌe und 

verteidigte die Führung bis zum Schlusspfiff. Nun gab es kein Halten mehr, sämtliche Anspannung fiel 

ab. Der Jubel war riesengroß. 

                                                                 

 



Ein paar Impressionen 

 

Der Abpfiff 

 

 

Der Pokalsieger 

 

 



 

 

 

Das Team hinter dem Team 

 

 

 

Es war ein grandioser Tag. 

Auf der Rückfahrt wurde ordentlich gefeiert und gesungen, ich glaube es gab sogar normales Bier সহ 

Der Busfahrer „Ramsey“ gab sein Teil dazu bei und machte die Sache rund. Apropos rund……Mir fällt 

da gerade der Kreisel ein, zwischen Cremlingen und Schandelah……. So möchte ich es stehe lassen. সহ 

Einen großen Dank geht an all die, die diesen Tag möglich gemacht haben. So eine Fahrt muss auch 

finanziert werden, auch hier vielen Dank an ALLE die einen Teil dazu beigetragen haben. 



Weiter geht´s 

Man haƩe das Gefühl diese Saison nimmt überhaupt kein Ende…… In der Tat so war es auch. Am 

18.6.23 stand das letzte Spiel der Saison auf dem Programm. Der Zeitpunkt war sehr unglücklich, wenn 

man überlegt, dass man am 21.5.23 schon aufgesƟegen war. Der Kreis Nordharz absolviert dieses Spiel 

um den „Nordharzmeister“ zu ermiƩeln, ohne dass es irgendeinen Einfluss haƩe. 

Nun gut, es ist ein Pflichtspiel und man muss ran, ansonsten kostet es wieder eine empfindliche Strafe. 

Die Temperatur an diesem Tag lag weit über 30 Grad. Diesmal ohne Reisebus ging es nach Groß Elbe. 

Es war in der Tat kein Zuckerschlecken bei diesen Temperaturen zu spielen. Letztendlich wurde die 

ParƟe im Elfmeterschießen entscheiden. DAS TRIPLE, wir gingen als Sieger vom Platz. 

 

 

 

 

 

Nach der Siegerehrung war dann aber wirklich Schluss für die Saison 2022/2023. 

 

 

 
 

 



Start in die neue Saison – Bezirksliga. 

Bereits im ersten Spiel gegen Arminia Vechelde (3:1 verloren) hat man gemerkt, dass eine Liga höher schon ein 

ganz anderer Wind weht. Es zeigte sich aber schnell der Charakter der MannschaŌ. Fortan war die MannschaŌ 

wacher und hat den Schalter in Richtung Bezirksliga umgelegt. Der Plan war bis zur Winterpause Platz 5 zu 

erreichen. Leider ging das Ziel knapp verloren, da eine Krankheits- und Verletzungswelle durch die MannschaŌ 

ging. Mit Platz 8 und einigen Spielen weniger steht man recht sicheren MiƩelfeld.  

Aufgrund des WeƩers, ist unser Platz leider schon seit MiƩe Oktober 2023 kaum noch bespielbar, sodass die 

letzten 5 Spiele des Jahres buchstäblich ins Wasser gefallen sind. Es gibt also einige Nachholspiele in der 

Rückrunde. 

 

2.Herren 

Ein sehr unschöner Punkt. Leider mussten wir die 2. Herren im Sommer 2023 vom Spielbetrieb abmelden. 

Zahlreiche Spieler haben den Verein verlassen, oder haben anderweiƟge AkƟvitäten aufgenommen, so dass man 

letztendlich mit maximal, bruƩo 6 Spielern dastand. Versuchungen eine SpielgemeinschaŌen o.ä. zu bilden hat 

mit der Anzahl von Spielern nicht zum Erfolg geführt. Eine ganz blöde SituaƟon, aber unumgänglich. Wir 

versuchen natürlich schnellstmöglich wieder einen Unterbau der 1. Herren zu schaffen, dies benöƟgt aber schon 

etwas Geduld. 

 

Ü32 Altherren 

Nach der Hinrunde der, Ü32 7er Kreisliga Staffel 2 steht die MannschaŌ des MTV Schandelah-Gardessen mit drei 

Punkten auf dem 5. Platz. Dieser Satz klingt erst mal trivial, wenn man sich aber die Entstehung der neu 

organisierten Ü32 MannschaŌ ansieht, erkennt man erst die harte Arbeit, die hinter diesem Satz steht. 

Angefangen hat das Vorhaben Ü32 zum Jahreswechsel 2021/22 als Moritz Kuntze die Mission startete. Wie der 

junge Uli Hoeneß hat er Spieler akquiriert, den potenƟellen Trainerstab angesprochen und erste Vorkehrungen 

mit dem MTV getroffen. Es hat einige Monate gedauert, aber ab MiƩe des Jahres 2022 haben sich erste Spieler 

zum regelmäßigen Training am Kleiberg getroffen. Das Trainerteam, bestehend aus Moritz Kuntze, Florian Wolter 

und André Deutsch hat sich aber gemeinsam mit MannschaŌ und Verein auf ein Jahr als Hobby-Truppe 

verständigt, um ein ruhiges Anlaufen zu gewährleisten. Nachdem die Wintersaison mit diversen Hallentrainings 

vorüber war, wurden dann ernsthaŌe Gespräche zur offiziellen MannschaŌsmeldung mit dem Verein und vor 

allem dem Abteilungsleiter Fußball Torsten Schmidt geführt und nach langen Gesprächen wurde entschieden als 

7er MannschaŌ für die Saison 2023/24 zu melden. 

Mit einer MannschaŌsstärke von ca. 20 Spielern ging es in die Vorbereitung, welche vom Trainerduo Moritz 

Kuntze und André Deutsch geleitet wurde. Florian Wolter musste sich aus privaten Gründen leider etwas aus 

dem Herrenfußball zurückziehen. Nach durchwachsenen Vorbereitungsspielen folgte die erste Bewährungsprobe 

im Pokal. Trotz aufopferungsvollem Kampf ging man am 25.08.23 bei der SG West-Elm nach einem 5:6 als 

Verlierer vom Platz. Das PotenƟal der MannschaŌ wurde aber sichtbar, jetzt galt es dieses auch auszuschöpfen. 

Leider ist das in der Praxis deutlich schwieriger als in der Theorie und die ersten drei Punktspiele gingen allesamt 

verloren. Dies haƩe vielfälƟge Gründe. Zum einen waren unsere Spieler den gegnerischen MannschaŌen 

teilweise noch deutlich unterlegen, zum anderen haƩe man mit personellen Ausfällen zu kämpfen. Trotz dieser 

NegaƟvserie muss man aber erwähnen, dass sich die MannschaŌ nie aufgegeben und beständig weiter 

gearbeitet und trainiert hat. Am 06.10.23 wurde dieser unermüdliche Einsatz endlich belohnt, das hart 

umkämpŌe Auswärtsspiel bei der SG West-Elm wurde mit 2:1 gewonnen. Aufgrund von weƩerbedingten 

Ausfällen fand im Jahr 2023 kein weiteres Punktspiel mehr staƩ, auch der Trainingsbetrieb war stark 

eingeschränkt.  

Aktuell befindet sich die MannschaŌ im Hallentraining und wird voraussichtlich im März mit der 

Rückrundenvorbereitung starten. Das Trainerteam wird dann wieder durch Florian Wolter ergänzt, der der 

MannschaŌ noch mal zusätzliche Impulse für die Rückrunde geben wird. 

Am Beispiel der MTV Ü32 sieht man, dass aller Anfang schwer ist, es sich aber lohnt am Ball zu bleiben! 

 



Ü40 Altsenionren 

Seit etlichen Jahren bilden wir mit dem VfR Weddel und dem TSV Hordorf eine SpielgemeinschaŌ. Die Saison 

2022/2023 haƩen wir mit Mühe zu Ende gebracht. Die Personalsorgen setzten sich nach der Sommerpause fort. 

Doch ab MiƩe September waren einige Verletzungen auskuriert und Verstärkungen zu uns gestoßen, so dass wir 

die ersten Punkte einspielen konnten. Zur Winterpause stehen wir nach sieben Spielen mit 8 Punkten und 11:9 

Toren auf dem fünŌen Platz in der ersten Nordharzklasse Staffel 3.Aus Schandelah sind im Spielbetrieb akƟv: Axel 

Voges, Bernd Telm, ChrisƟan Hauschild, MarƟn Bothe, MarƟn Fricke, Stefan Heiles und Guido Zöllner. Die 

Punktspiele finden üblicherweise Freitagsabend staƩ und wir trainieren dienstags ab 18:30 h in Hordorf. Das 

Alter unserer Spieler reicht von 40 bis über 70 Jahre. 

 

Was gibt es Neues..? 

WhatsApp-Kanal 

Seit September ist es möglich, über die Nachrichtenplaƪorm WhatsApp den Kanal der 1. Herren zu abonnieren. 

Auf dieser Plaƪorm gibt es aktuelle Themen rund um die MannschaŌ. Diese Möglichkeit, InformaƟonen zu 

teilen, haben Marco Heidemann und Torsten Schmidt ins Leben gerufen. Aktuell liegen wir bei 97 Abonnenten 

und hoffen dass wir somit die Reichweite des Clubs vergrößern. Also biƩe alle abonnieren..!!! 

ZukunŌsteam 

Hier gibt es ein neues Wort, was hoffentlich Früchte tragen wird.                                                                                       

Was ist das ZukunŌsteam? Bei einem Austausch zwischen Achim Hinz und Torsten Schmidt über die aktuelle 

SituaƟon im Bereich Fußball sind einige Themen auf den Tisch gekommen, wie z.B.  

 AltersdurchschniƩ der 1. Herren 

 Abmeldung der 2. Herren 

 Extrem hoher Aufwand neue Spieler zu bekommen 

 Und und und….. 

Bei dem Austausch wurde klar, dass die SituaƟon schon etwas prekärer ist als gedacht. Somit wurde eben das 

ZukunŌsteam ins Leben gerufen, das regelmäßig zusammen sitzt und versucht eine neue Struktur zu schaffen. Zu 

dieser Runde gehören unter anderem auch der Bürgermeister Daniel Bauschke und die beiden Trainer der 1. 

Herren. Wer Interesse an mehr InformaƟonen hat, kann uns gerne ansprechen. 

Vertragsverlängerung 

Üblicher Weise spricht man aktuell, d.h. im Februar mit den Trainern über eine mögliche Verlängerung des 

Vertrages. Im November sprach mich Marco Heidemann bereits an, dass er gerne seinen Vertrag um 2 weitere 

Jahre verlängern möchte. (Gründe dafür folgen). Es war ein wichƟges Zeichen in Richtung des MTV. Auch Co. 

Trainer Sven Wessels signalisierte seinen Kontrakt zu verlängern. Kurz vor Weihnachten konnten wir dann Tinte 

unter die Verträge bringen und können gemeinsam in die ZukunŌ schauen. 

Marco Heidemann: 

Von Beginn an habe ich mich in den Reihen des MTV wohl gefühlt. Ideen und Wünsche werden stets mit der 

nöƟgen ErnsthaŌigkeit behandelt und gerade mit Torsten Schmidt als Abteilungsleiter und 

MannschaŌsverantwortlichen haben wir schon viel umsetzen können. Wir haben noch viel LuŌ nach oben. Ich 

möchte den maximal sportlichen Erfolg beim MTV und trotzdem einen Umbruch/Verjüngung einleiten. 

*Ich liebe diese MannschaŌ/Spieler 

Sven Wessels, meine Gründe….. 

….also für mich hat gezählt, dass man im Verein gut zusammenarbeitet, alle ziehen an einem Strang. Man 

möchte etwas auĩauen und bekommt die Zeit dafür es umzusetzen. 

Des Weiteren haben wir hier eine tolle MannschaŌ, mit der man noch viel erreichen kann. Die auch nach dem 

Triple im Sommer 2023 immer noch hungrig nach Erfolg ist. Das merkt man in den Trainingseinheiten und so 

macht es auch Spaß mit der Truppe zu arbeiten. Hinzu kommt, dass ich mit Marco einen guten Partner an meiner 

Seite habe. Wir verstehen uns auf allen Ebenen und wenn wir Mal nicht einer Meinung sind, dann wird das 

sachlich ausdiskuƟert, bis wir gemeinsam eine Lösung gefunden haben, mit der beide Seiten leben können. 



Ein besonderer Dank 

…an wirklich ALLE die das Ganze beim MTV möglich machen. Vom Kassierer, über die Ordner, bis hin zur 

Grillbude, es läuŌ alles ohne Probleme und man freut sich jedes Mal wenn man auf die Anlage kommt. 

Ohne all diese ehrenamtliche Energie wäre ein normaler Ablauf an einem Spieltag nicht möglich. 

Danke auch an den Vorstand, insbesondere Ingo Kuntze, Achim Hinz und Uwe Keddig, die immer ein offenes Ohr 

haƩen und mir mit Rat und Tat zur Seite standen. 

DANKE…..Torsten Schmidt, Abteilungsleiter Fußball 



 
 

Jahresbericht der Handballabteilung 2023 
 
 
 
 
Die SG Sickte-Schandelah meldete 2 Herren-, 2 Damen- und 7 
Jugendmannschaften (Super-Minis 4,5-5 Jahre, Minis 6-8 Jahre, E-Jugend 9 
Jahre,  E-Jugend 10 Jahre, D-Jugend gemischt 11-12 Jahre, weibliche C-Jugend 
13-14 Jahre  und männliche B-Jugend 15-16 Jahre) für den Spielbetrieb an. 
 
Die 1. Herrenmannschaft unter Trainer Matthias Frühauf wurde nach einer 
begeisternden Saison 22/23 verdient Meister der Regionsoberliga der Staffel 
Nord und verpasste in der Relegation nur knapp den Aufstieg in die Landesliga. 
In der neuen Saison kam das Team nicht ganz so gut in Schwung und belegt nach 
einigen mit nur einem Tor Unterschied verloren gegangenen Spielen den 4. 
Tabellenplatz. Da ist noch Luft nach oben! 
 
Zum Ende der Saison 22/23 musste die 1. Damenmannschaft leider den Gang in 
die Regionsliga antreten und hat mit dem neuen Trainer Frank Pfeiffer einen 
neuen Anfang gestartet. Die Mannschaft trainiert überaus motiviert unter dem 
neuen Coach, zeigt eine tolle Trainingsbeteiligung und belegt zurzeit einen 4. 
Platz in der Tabelle - mit aufsteigender Tendenz.  
 
Die 2. Seniorenmannschaften belegen Tabellenplätze in der unteren Hälfte, aber 
der Spaß und die Freude am Handball spielen bleiben davon (überwiegend) 
unberührt. Bei der 2. Damenmannschaft ist die Personaldecke etwas dünn, so 
dass immer wieder mit nur wenigen Auswechselspielerinnen angetreten werden 
muss. Es wäre schön, wenn wir hier noch Unterstützung bekommen könnten.  
 
Vielleicht gibt es Interessierte, die früher schon mal Handball gespielt haben 
und nun wieder etwas für ihre Fitness tun möchten? Das Gerätetraining ist ohne 
Ball zu langweilig? Dann seid ihr bei der SG Sickt/Schandelah genau richtig! 
Trainingszeiten und weitere Infos unter www.sg-sickte-schandelah.de! 
 
 Ich wünsche allen ein glückliches Jahr 2024, Gesundheit und Spaß am Sport! 
 
Kathrin Bornschein 
Abteilungsleitung Handball                  
Februar 2024 
 



Jahresbericht 2023 
 

 

Kinderturnen und  
Turnen der Jugendlichen  
 
Turngruppen 

- Kinderturnen 4 und 5 Jahre 
 Übungsleiterinnen: Martina Czerner / Michaela Keddig 

Übungsstunden:  
KiTu 4/5 Jahre   = Dienstag 15:45-16:45 Uhr 
    

- Kinderturnen 6 und 7 Jahre 
- Kinderturnen 8 bis 10 Jahre 

Übungsleiterinnen: Rita Dittbrenner / Martina Czerner 
Übungsstunden:  
KiTu 6/7 Jahre   = Mittwoch 15:45-16:45 Uhr 
KiTu 8-10 Jahre = Mittwoch 16:45-17:45 Uhr 

 
 
Turngruppen  

- Jugend ab 10-12 Jahre   und 
- Jugend ab 13 Jahre 

 
Übungsleiterin: Rita Dittbrenner  
Übungsstunden:  
JuTu 10-12 Jahre  =  Donnerstag 17:15 Uhr bis 18:15 Uhr 
JuTu ab 13 Jahre  =  Donnerstag 18:15 Uhr bis 19:15 Uhr  

 
 

 
-------------------------------------------- 

 
 
 
Alle oben genannten Turngruppen haben mit viel Spaß und Freude am und beim 
Training in der Turnhalle und im Sommer auf dem Sportplatz teilgenommen. 
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Unsere jüngsten Kinder (4/5 Jahre) wurden altersgerecht in den Hallen-
Übungsstunden an das Geräteturnen und auf dem Sportplatz an die Leichtathletik 
herangeführt. In dieser Turngruppe wurde auf das Spiel nie verzichtet. Auch hier 
wurden die Kinder an das Spiel in der und mit der Gemeinschaft angeboten. 
 
Durch ständiges Training beim Turnen an den Geräten und bei der Leichtathletik 
konnte im Jahr 2023 das vom KSB (Kreissportbund Wolfenbüttel) angebotene Mini-
Sportabzeichen erfolgreich (20 Kinder) bei vielen Kindern der Gruppe abgenommen 
werden. Das Mini-Sportabzeichen ist eine Vorstufe für das Deutsche Sportabzeichen, 
was ab dem 6. Lebensjahr angeboten wird. 
 
 
 
 

 
 
 
Dieses Abzeichen (Urkunde und Medaille) wurde den erfolgreichen Kindern von den 
Übungsleiterinnen zum Abschluss des Jahres während der Weihnachtsfeier 
verliehen.  
Mit dem MTV geschenkten Schokoladen-Teddy sind alle zufrieden und fröhlich in die 
Weihnachtsferien gestartet. 
 
 
 
 



-3- 
 
In allen weiteren Turngruppen (6/7 Jahre / 8-10 Jahre / 11-12 Jahre / ab 13 Jahre 
wurde ebenfalls altersgerecht in der Turnhalle an den zur Verfügung stehenden 
Geräten im Wechsel angeboten (z.B. Reck, Barren, Bock, Kasten, Ringe, Trapez, 
Trampolin, Boden Hochsprung usw.), so dass die Kinder viele Übungen geturnt 
haben. Sehr viele Kinder haben dadurch die Angst zu den Turngeräten verloren, da 
die Übungsleiterinnen die Kinder behutsam und ohne Druck an die Geräte geführt 
haben.   
Sehr beliebt in allen Gruppen war und ist das Turnen am Trapez; ganz viel Freude 
und Spaß haben die Kinder beim Ausüben der Übungen einzeln oder auch 
gemeinsam mit mehreren Kindern. 
 
Es wurden in der Halle auch die Übungen an den Geräten geturnt, die für das 
Deutsche Sportabzeichen notwendig waren, so dass auch hier gleich die Disziplinen 
für das Abzeichen durch die lizensierten Übungsleiterinnen abgenommen werden 
konnten. (Siehe auch Bericht Sportabzeichen) 
In den Sommermonaten wurde mit allen o. g. Turngruppen intensiv die Disziplinen 
der Leichtathletik trainiert (Laufen: Kurz- und Langstrecke // Springen: Zonen-/Weit- 
und Standweitsprung // Werfen/Stoßen: Schlag-/Wurfball, Drehwurf mit dem Ring, 
Schleuderball, Kugelstoßen). 
Bei vielen Kindern konnte so schon das Sportabzeichen erfolgreich abgenommen 
werden (siehe Bericht Sportabzeichen). 
 
Das Spiel in allen Turngruppen war immer ein Bestandteil der Sportstunden in der 
Halle sowie auf dem Sportplatz. 
 
In der letzten Übungsstunde jeder Turngruppe wurde vor dem Weihnachtsfest eine 
komplette Spielstunde durchgeführt; Alle Kinder hatten Freude und Spaß und sind 
mit dem Weichnachts-Schokoladenmann vom MTV fröhlich in die Weihnachtsferien 
gegangen. 

------------------------------------ 
 
Zusatz zu den Berichten 
 
▪ Katja Oppermann stand leider aus beruflichen/persönlichen Gründen ab Januar 
2023 für die Übungsleitertätigkeit der beiden Jugendgruppen nicht mehr zur 
Verfügung; diese zwei Gruppen hat Rita Dittbrenner wieder übernommen. 
 
▪ Rita Dittbrenner hat die Übungsstunde mit den 4/5jährigen Kindern abgegeben und 
erfreulicherweise unterstützt Michaela Keddig seit Januar 2023 Martina Czerner in 
dieser Kinderturngruppe. 
 
▪ Rita Dittbrenner und Martina Czerner haben am 23. 04. 2023 in Braunschweig-
Wenden an dem Lehrgang vom DOSB „An die Füße – Fertig – Los“ teilgenommen. 
 
▪ Rita Dittbrenner hat nach Vorlage der zu leistenden Lehrgänge ihre Verlängerung 
der Übungsleiterlizenz Kinder/Jugendliche mit dem Schwerpunkt Kinderturnen vom 
DOSB/DTB erhalten.   
 
12. 01. 2024/db 



Jahresabschlussbericht 2023 
Eltern‐Kind‐Turnen 

 
 
Zeit: Montags 15:45‐17:00 Uhr, Turnhalle 
Alter: 1‐ 4 Jahre 
 
 
Ein weiteres Jahr ist  vergangen und das Team besteht nach wie vor aus uns 
dreien: Franziska Zagon, Anna Tospann und Jana Kuntze. 
 
In der zweiten Jahreshälfte konnten wir einen deutlichen Zuwachs an Kindern 
wahrnehmen, so sind wir aktuell durchschnittlich 25 bis teilweise sogar 30 
Kinder, plus Begleitperson. 
Unsere Gruppe hat sich zudem sehr verjüngt, aktuell turnen mehr 1‐2 jährige 
Kinder. 
Wir werden diese Entwicklung weiter beobachten. 
Im Moment wäre sogar eine Teilung der Gruppe in 1‐2 und 3‐4 Jährige, 
aufgrund der hohen Teilnehmer‐Zahlen durchaus denkbar. 
Wir werden sehen wie sich das weiter entwickelt.  
 
Der Ablauf der Stunde hat mit dem Begrüßungskreis, einem Aufwärmspiel, zum 
Ende die Fahrt auf dem Mattenwagen und dem Abschlusskreis seine Rituale, 
die sich für die Kinder wiederholen. Diesen Grundaufbau haben wir 
unverändert fortgeführt. 
 
Zwischen den Grundbausteinen der Stunde werden immer neue Stationen 
aufgebaut, die die Kinder gemeinsam mit ihren Eltern erkunden und 
entdecken. Hierbei werden Motorik, Geschicklichkeit, Gleichgewicht und auch 
Mut gefördert. 
 
Wir blicken zufrieden auf das Jahr zurück, für Anregungen und Ideen sind wir 
immer offen und freuen uns auf die nächsten Jahre. 
Liebe Grüße 
 
Franzi, Anna und Jana 



Dez/Jan 2022/23 
Helga Wolter 
Neue Reihe 46a 
38162 Schandelah 
Fon: 1493 hwolter51@t-online.de Handy: 017622173697 
 

 
Jahresbericht der Kindertanzgruppen und des Hobbytanzkreises 
 
 
 
Gruppen und  Namen der  Übungsleiterinnen der Kindertanzgruppen und Termine 
sh. Homepage 
 
 
Gr. 1 13 – 17 Jahre  Ü-Leiterin: Louise Brandt (Sternenfänger) 
 
Gr. 2      9  - 12 Jahre   Ü-Leiterin: Sophie Bausschke/Julia    
     Rumstedt (Traumtänzer)  
Gr. 3  6 – 8  Jahre  Ü-Leiterin: Talea Lüllmann/Amelie Gliess, (Lollipops) 
 

 6 – 8 Jahre  (nur Garde, ab Oktober jeden Jahres)  
   Ü-Leiterin: Marie Wusowski und Sophie Raeb 
 

Gr. 4      3 – 5  Jahre  Ü-Leiterin: Hannah Reich (Krümel)  
 
 
  
Im Jahr 2023 hatten die Kinder und Jugendlichen wieder sehr viele Auftritte. Begonnen hat ess 
mit dem Karneval, nicht nur Turnhalle auch Schule und Gardessen. Flohmarkt vom Specht 
organisiert am 01.09.23 und  am 17.September 2023 beim Beachvolleyball auch bei dem 
Feuerwehrfamilienfest und beim Erntedank der Kirchengemeinde  sind die Gruppen 
aufgetreten.      
    
Dann  fand der Nikolausschmaus am 2 Advent wieder statt und  der MTV war dabei mit seinem 
Auftritt. 
 
Fotos sind jeweils einzusehen auf der Homepage-Seite des MTV zu den Veranstaltungen. 
 
Helga Wolter 
 



Dez/Jan 2022/23 
Helga Wolter 
Neue Reihe 46a 
38162 Schandelah 
Fon: 1493 hwolter51@t-online.de Handy: 017622173697 
 
 
 
 
 
Bericht zum Hobbytanzkreis: 
 
Der Tanzkreis trifft sich in der Regel, nach Absprache Sonntags ab 18:00 wieder in der 
Aula der Sandbacchschule.  Bitte bei Björn Steinmetz bjoern.steinmetz@web.de melden. 
Auch auf der Homepage des MTV oder unter 05306-911913, kann jederzeit 
nachgefragt werden. 
 
Seit Oktober 2022 hat sich die Gruppe 4 mal getroffen und wird wahrscheinlich 
weiterhin die Zeit zwischen Oktober und Ostern für die Tanzstunden wählen. 
Wünschenswert wären ein einige Paare mehr. 
 
Getanzt werden Standard- und Lateinamerikanische Tänze, die sich je nach Fortschritt 
steigern. Auf Tanzwünsche wird selbstverständlich eingegangen. 
 
Es wird wahrscheinlich in 2024 keinen Tanzkreis mit Standard und Latein mehr geben, 
da die Resonanz der Paare immer weniger wird. Überlegungen werden angestellt, ob 
man „Line Dance“ anbietet. 
 
Helga Wolter 
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----------------------------------------------------------------------- 
 
Die in 2022 absolvierten erfolgreichen 118 (66 Jugend / 52 Erwachsene) 
Deutschen Sportabzeichen wurden vom MTV Sportabzeichen-Team am  
19. März 2023 im Sportheim verliehen. 
Weiterhin konnten an 15 Familien die Sportabzeichen-Familienwettbewerbs-Urkunde 
verliehen werden.  
 
Das Deutsche Sportabzeichen/Ehrenabzeichen der Erwachsenen konnte verliehen 
werden an 
▪ Sascha Otto – 10. Sportabzeichen - Wiederholung in Gold 
▪ Guido Zöllner – 15. Sportabzeichen - Wiederholung in Gold 
 
Es war eine gelungene Veranstaltung zur Freude aller Beteiligten gewesen. 
  

--------------------------------------------------------------------------- 
 
 

Im Jahr 2023 
 

haben 131 Sportler/Sportlerinnen das Deutsche Sportabzeichen 
erworben  
und 16 Familien haben an dem Familienwettbewerb teilgenommen. 
 

Herzlichen Glückwunsch an die erfolgreichen Sportler/Sportlerinnen! 
 
 
Von den oben genannten erfolgreichen Sportlern/Sportlerinnen haben 2023 folgende 
Teilnehmer/Teilnehmerinnen das Deutsche Sportabzeichen - Ehrenabzeichen 
erworben: 
▪ Roman Schromek  - 10. Sportabzeichen - Wiederholung in Gold 
▪ Lars Oppermann  - 20. Sportabzeichen - Wiederholung in Gold 
▪ Martina Czerner – 25. Sportabzeichen - Wiederholung in Gold 
▪ Ruth Hillert – 50. Sportabzeichen - Wiederholung in Gold 
 
Der Termin für die Verleihung der Sportabzeichen von 2023 wird noch 
bekanntgegeben und dazu werden rechtzeitig die Einladungen verteilt. 
 
                         -------------------------------------------------- 
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Start für das Training/die Abnahmen für das Deutsche Sportabzeichen war am  
18. April 2023 auf dem Sportplatz in Schandelah.  
Jeweils an zwei Dienstagen im Monat von April bis Oktober gab es das Angebot und 
zusätzlich gab es 5 Termine an Samstagen um für das Deutsche Sportabzeichen zu 
trainieren und es von dem Sportabzeichen-Team abnehmen zu lassen. Hinzu kamen 
noch die Termine für Walking / fliegender Radfahrstart / Radfahrt-Langstrecke und 
die Hallentermine zum Ausüben des Hochsprungs und der Disziplinen für das Turnen 
an den Geräten.  
Alle aktiven Sportler und Sportlerinnen hatten viel Spaß und Freude an den zu 
erbringenden Leistungen der einzelnen Disziplinen 
(Ausdauer/Kraft/Schnelligkeit/Koordination).  
Alle haben das Training wahrgenommen und so konnten die 
Übungsleiterinnen/Prüferinnen diese Ergebnisse von jedem Einzelnen mit Erfolg 
abnehmen. 
 
Zum Bestehen des Deutschen Sportabzeichen gehört u. a. auch noch ein 
Schwimmnachweis.  
 
2023 gab es wieder viele neue aktive Sportler/Sportlerinnen, die beim MTV ihre 
Leistungen zur erfolgreichen Abnahme für das Deutsche Sportabzeichen gezeigt 
haben. Die Teilnehmer/Teilnehmerinnen kamen aus Schandelah, Gardessen, 
Hordorf, Cremlingen, Braunschweig, Rautheim und Königslutter. 
 
 
Obwohl es im Jahr 2023 auch wieder Abgänge gab, gab es erfreulicherweise auch 
wieder Neuzugänge.  
Zu den 131 Sportabzeichen 2023 waren es 13 Abzeichen mehr zum Vorjahr und 
auch sehr erfreuchlich war es, dass es 16 teilnehmende Familien gab; hier ist eine  
eine Familie mehr zum Vorjahr hinzugekommen. 
 
 
 
2023 war ein erfolgreiches Sportabzeichen-Jahr mit sehr guter Stimmung. 
Für jeden Einzelnen gab es den Erfolg mit richtig guten Ergebnissen für das 
Deutsche Sportabzeichen! 
 
 
 
 

------------------------------------------------------------- 
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Trainingszeiten und Abnahme des Deutschen Sportabzeichen 
 
Kinder – Dienstag/Mittwoch während der Turnstunden 
Jugendliche – Donnerstag während der Turnstunden 
Erwachsene – (April – Oktober // Wochentag = Dienstag)  
 
 Die genauen Termine werden noch bekanntgegeben. 
 (Sicherlich wird es auch wieder Samstagstermine geben.) 
 
Sportabzeichenteam (Ansprechpartnerinnen mit Prüferausweis) 
Rita Dittbrenner, Martina Czerner, Katja Oppermann, Lena Linde,

 
------------------------------------------------------------- 

 
Zusatz zum Bericht 
▪ Angelika Kerbs hat die Verlängerung ihres Prüferausweises zur Abnahme der 
Disziplinen für das Deutsche Sportabzeichen vom DOSB erhalten. 
 
 
 
 
15. Januar 2024 
 /db 
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Turnabteilung Jahresbericht 2023 
Präventiver Gesundheitssport  
 
Fitness-Gymnastik für Frauen und Männer 
 
montags 18.30 Uhr bis 19:45 Uhr 
 
Nach 3 Jahren sind endlich in diesem, Jahr 2023, die Corona Anordnungen 
aufgehoben geblieben. Der Virus bleibt, die Ansteckungen haben zugenommen, 
der Krankheitsverlauf von Corona ist jedoch milder. Das öffentliche Leben hat 
sich wieder normalisiert. Auch Sport wird wieder ohne Einschränkungen 
durchgeführt. 
So konnten auch unsere Gymnastikstunden wieder durchgehend stattfinden. 
Alle Teilnehmerinnen waren wieder dabei und das gemeinschaftliche Bewegen 
in unserer Gruppe machte viel Spaß! 3 neue Frauen kamen auch dazu. 
Bei gutem Wetter verlegten wir unsere Stunden aus der Halle auf den 
Sportplatz. Vom Frühjahr bis zum Herbst haben wir oft auf dem schönen Rasen 
in frischer Luft Gymnastik durchgeführt. Das trug zu unserem Wohlgefühl bei. 
Ich legte in allen Stunden gezielt Wert darauf alle beanspruchten 
Körperregionen so zu trainieren, dass wir unsere Wahrnehmung auf unseren 
Körper schärfen, in uns hinein spüren, die verschiedenen aktivierten Muskeln , 
Gelenke wahrnehmen. Ausgehend von der aufrechten Körperhaltung trainierten 
wir ganzheitlich unseren Rücken. Dazu gehört die gesamte Rumpf Muskulatur: 
im oberen wie im unteren Rücken, zwischen der Wirbelsäule, im Bauch, 
Beckenboden, Po, Hüfte und Schultern, genauso wichtig sind auch Kopf, Beine 
Füße und Arme, Hände, sowie die Faszien, das Bindegewebe. 
Immer wieder bewegten, stabilisierten, kräftigten, dehnten, entspannten wir 
schonend unseren Körper. 
Die Teilnehmerinnen bestimmen selber ihr Bewegungstempo und die 
Wiederholungshäufigkeit. 
Ich habe versucht ein abwechslungsreiches Bewegungsangebot an zu bieten. 
Darin befinden sich Bewegungsformen aus 
Aerobic, Step-Aerobic, Dance, Stationstraining, Funktionsgymnastik, 
Pilates, die 5 Tibeter, Yoga, Qi Gong, Tai Chi Chuan, E. Jakobsen, u.a. 
neue Trends. 
Für Abwechslung sorgten auch unterschiedliche Handgeräte und rhythmische 
Unterstützung durch Einsatz von Tonträgern. 
 
Einen guten Beitrag für unsere Gesundheit und Wohlbefinden haben wir durch 
unser wiederholtes Training erworben.  
Unsere Beweglichkeit, Geschicklichkeit, Koordination, Kräftigung, 
Reaktionsschnelligkeit und allgemeine Ausdauer, unsere Körperwahrnehmung 
und Entspannungsfähigkeit konnten wir durch fachliche Anleitung verbessern.  
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Zum Jahresbeginn, am 13.1., hat unsere „Turnschwester“ Jürgen uns plötzlich 
für immer verlassen. Wir sind sehr traurig und vermissen ihn! Jürgen hinterlässt 
eine große Lücke in unserer Gemeinschaft! 
Unsere Gruppe ist zu einer guten Gemeinschaft zusammengewachsen. 
Anschließend nach den Gymnastikstunden sitzen die Teilnehmerinnen 
regelmäßig zu netten Gesprächen beisammen. 
Am 29.1. hat Christel für uns die beliebte Winter-Wanderung zum Jurameer mit 
anschließendem Braunkohlessen im Specht organisiert. 24 Teilnehmer waren 
dabei. Anne und ihr Mann hielten beim Wandern unterwegs Glühwein für uns 
bereit. 
Am 24.2. war Mitgliederversammlung im Specht. Unser Vorsitzender, Ingo 
Kuntze ehrte Jutta Dempewolf und Doris Deneke für 60 Jahre aktive Teilnahme 
in unserer Gruppe mit einer Urkunde, ein Präsent und einen Blumenstrauß  
Ruth Hillert, Gründerin unserer Gruppe, wurde vom KSB durch den 
stellvertretenden Landrat für 60 Jahre Übungsleitertätigkeit und Turnwartin 
geehrt, mit einer Urkunde, einem Teller und Blumenstrauß. 
Am 19.3. fand im Specht die Sportabzeichen Verleihung statt. An ein paar 
Frauen unserer Gruppe wurden auch wieder die Deutsche Olympische 
Sportabzeichen Urkunde verliehen. 
Übungleiterin Ruth Hillert nahm an Fortbildungen teil:  
18.1. NTB 0nline Wie lassen sich Sehnen trainieren? W. Klingebiel 
1. und 2.4. NTB Wob Hehlingen Schultern, Knie, Hüfte trainieren. Chris Löffler 
12.11. NTB Helmstedt Rückenfitness. Pilates 
Am 3.7. feierten wir am Sportheim die letzte Stunde vor den Ferien mit 14 
Frauen. Ein leckeres Büfet hatten wir uns selber angerichtet. 
In den Sommerferien radelten einige Frauen anstelle des Trainings, und ließen 
den Abend gemütlich ausklingen. 
Da wir bei schönem Wetter unsere Gymnastik auf dem Sportplatz machten, 
konnten wir bis September auch oft vorm Sportheim den gemütlichen Teil (g.T.) 
bei lauem Sommerwetter verbringen. 
 
Am 11. Dezember feierten wir, 17 Frauen, unsere Weihnachtsfeier im 
Gemeindehaus. Leckeres Büfet hatten wir selber serviert! Petra und Angelika 
hatten eine sehr stimmungsvolle Tischdeko aufgebaut. Petra dankte allen 
Frauen, die übers Jahr für die Gruppe tätig waren mit Blumen oder Präsenten. 
Auch Petra wurde gedankt. 
Mit Preiswürfelspiel, Kasten Ball Rollen u.a. Unterhaltungen verflog dieser 
schöne Abend schnell! 
 
Wir freuen uns über drei neue Teilnehmerinnen in diesem Jahr! 
Diese Gruppe wurde von mir vor 61 Jahren gegründet als „Turnen für Frauen“ 
mit 10 Teilnehmerinnen. Jutta Dempewolf und Doris Deneke sind die letzten 
aktiven vom Beginn. 
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Dank sage ich allen Teilnehmerinnen für eure Treue und allen, die zusätzlich die 
Gruppe unterstützt haben! 
Gute Gesundheit und seid 2024 weiter dabei! 
 
Diese Gruppe ist offen für Frauen- und Männer! 
Neue Frauen und Männer sind sehr willkommen in unserer Gruppe! 
Gesundheit kann erhalten bleiben, Physische und psychische Beschwerden 
können verbessert oder geheilt werden durch gezielte Bewegungsangebote. 
Unsere Fitness Gymnastik bietet das an! 
Durch regelmäßige sportliche Bewegung können bei uns Alltagsbeschwerden  
vorgebeugt, verhindert oder verringert werden! 
 
 
Ein gesundes bewegtes, freudvolles, erfolgreiches Jahr 2024 !  
 
wünscht 
 
Ruth Hillert1 

                                                       
11 Erstellt 2024.01.21. Ruth Hillert Turnwartin / Übungsleiterin 



 

Jahresbericht 2023, Volleyballabteilung 
 
  

Zum 17.09.23 hatte der MTV Schandelah-Gardessen wieder zum beliebten  
Spaß-Volleyball-Turnier eingeladen. Leider mussten die Mitglieder vorher noch etliche 
Glasscherben aus dem Pavillon und vom Basketballfeld entfernen! 
 

Danach wurde es aber für alle teilnehmenden Mannschaften ein wunderschöner 
Spätsommertag mit viel Beachvolleyball bei Bratwurst, Kuchen und Kaltgetränken. 
Aufgelockert wurde das Turnier wieder durch die tollen Kindertanzgruppen  vom MTV 
Schandelah-Gardessen. Durch die Anzahl der Mannschafften bedingt, konnte jede 
gegen jede spielen. 
 

Mannschaften wie :" Sandhasen, Pritsch Perfect, Jung und Alt, Strandfaulenzer und 
MTV Baggerschaufel" gaben alles.Unter der bewährten Leitung von Helga Wolter und 
Klaus Korbach wurde bis zum Abend um jeden Punkt gekämpft, am Ende holten 
dann die Sandhasen den Pokal nach Weddel! 
 

Dank gebührt den Aktiven an der Grill-,Kuchen-und Getränkebar sowie allen andern 
Helfern und Unterstützern und dem Schiedsrichter! 
 

Am 26.August fand wieder unser eigenes Sommerfest auf dem Beachplatz statt, auch 
hier wurde bei diversen Häppchen und Kaltgetränken viel gebaggert und gepritscht. 
 

Erfreulich stellt sich seit November die Entwicklung der Mitgliederzahl am 
donnerstäglichen Übungsabend dar. 
So hat sich die Anzahl der Teilnehmer mehr als verdoppelt, so dass man an  weitere 
Übungsstunden denken sollte, um vor allem den  jungen, neuen Teilnehmern gerecht 
zu werden. 
  

MfG Klaus Korbach (Abt.Volleyball) 
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Abteilungsbericht Tennis 2023 

Ligabetrieb 2023 

In der Sommersaison 2023 waren drei Mannschaften für den Punktspielbetrieb gemeldet. Eine 

Damenmannschaft, eine Herrenmannschaft und eine Herrenmannschaft der Ü40-jährigen. Des Weiteren 

wurde in 2023 erneut an einem weiteren Wettbewerb teilgenommen - dem Verienspokal. Hier wurde eine 

Herrenmannschaft der Leistungsklassen (LK) 20-25 gemeldet. Während die Punktspiele üblicherweise 

samstags/sonntags stattfanden, wurde der Vereinspokal unter der Woche abgewickelt. 

Beim Vereinspokal hatten die Schandelaher zunächst 1 Freilos und mussten eine Niederlage hinnehmen. 

Durch das Doppel-K.O.-System werden pro Mannschaft garantiert 2 Spiele ausgetragen. So konnte die 

Herrenauswahl in Runde 2 einen Sieg erringen. Neben noch einem spielfrei musste noch eine Niederlage 

hingenommen werden und somit schied Schandelah aus dem Turnier aus. Dennoch ein besseres 

Ergebnis als im Jahr 2022. Wir hoffen, dass sich der Positivtrend in 2024 fortsetzen kann. 

Die besten Ergebnisse im Punktspielbetrieb haben in 2023, wie üblich, die Damen eingefahren. Sie 

konnten in ihrer 7er-Staffel der Regionsklasse 2 (RK2) ganze 3 Siege und 3 Niederlagen einholen. 

Die Herren 40 haben sich in ihrer 6er-Staffel der RK2 am Ende 1 Sieg, 1 Unentschieden und 3 

Niederlagen erkämpft. 

Die Herren, die ebenfalls in der RK2 gemeldet waren, haben erfreulicherweise zum ersten Mal seit langer 

Siegeslosigkeit einen Sieg einfahren können und mussten 5 Niederlagen hinnehmen. Sie belegten somit 

nicht den letzten Platz der Staffel. 

 

Breitensport 

Die Tennisanlage war über die gesamte Sommersaison ähnlich gut ausgelastet wie im letzten Jahr und 

somit erheblich besser als in den vorangegangenen Jahren. Dabei wurde wie üblich montags und 

mittwochs regelmäßig von den Oldies gespielt. Am Donnerstag hat der sogenannte Doppeltreff 

stattgefunden, bei dem jung und alt sowie Neuzugänge und erfahrene Spieler zusammenkamen. Die 

Herren 40 haben ihr Training freitags abgehalten. 
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Training wurde in 2023 wieder von zwei Trainern angeboten. Während Daniel Höppner seine 

Trainingsgruppen samstags trainiert hat, hat Douglas Benker seine Gruppen mittwochs auf der Anlage 

trainiert. 

Es wurde wie schon in 2022 die Vereinsmeisterschaft ausgetragen. Dabei gab es in 2023 nicht nur eine 

Herren-Einzel-Konkurrenz, sondern zusätzlich noch eine Doppel-Konkurrenz. Es wurde eine Liste 

ausgehängt in der sich die Mitglieder für die Teilnahme anmelden konnten. Für die Einzel-Konkurrenz 

wurden daraus die Paarungen für die ersten Runde gelost und dann im K.O.-System gespielt. In der 

Doppelkonkurrenz wurden 2 Gruppen mit je 4 Doppelpaaren ausgelost und die Sieger der jeweiligen 

Gruppe bestritten dann das Final. Die Finals, erst Doppel, dann Einzel, fanden wie bei Grand-Slam- 

Turnieren hintereinander statt und die Kontrahenten durften sich über diverse Zuschauer freuen. 

 

Veranstaltungen 

Auch wenn die Tennismannschaften im Ligabetrieb teilweise nur moderate Ergebnisse erzielen konnten, 

wurden vereinsintern wieder diverse Events veranstaltet. 

Wie in jedem Jahr wurde die Freiluftsaison am 1. Mai mit dem Schleifchenturnier begonnen. Die 

Veranstaltung fand unter dem Motto “Deutschland spielt Tennis” des DTB statt und es konnten diverse 

noch unbekannte Gesichter willkommen geheißen werden. Für das leibliche Wohl wurde hierbei von 

einigen Mitglieder*innen mit Salaten, Kuchen und Grillgut gesorgt. 

Eine weitere sehr beliebte Veranstaltung, das sogenannte “Cocktail-Tennis”, wurde dann noch Ende Juni 

organisiert. Die Kombination aus unserem Sport und etwas Geselligkeit bei leckeren Cocktails mit Grillen 

hat sich in den letzten Jahren immer als gute Kombination erwiesen. 
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